
第 450回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 30年 12月 18日（火） 

   午後１時 30分から 午後 2時 30分まで 

 

２  場 所 

県庁 R(13 )階 P1－K会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（４名） 

遠藤 隆     会長 

五十嵐のぶ代   委員 

鈴木 明宏    委員 

菊池 ユウ子   委員 

      

（２） 県側（３名） 

    若者女性協働推進室  

      青少年・男女共同参画課長  工藤 祝子 

主任主査  鈴木 玲子 

主任主査  千葉 隆宏 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

千葉主任主査の司会により開会。 

工藤課長から、本審議会に先立ち挨拶を行ったほか、少年事件手続きの流れに

関する説明あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、４名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が鈴木委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 



ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

      

【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 ― 各委員審査 ― 

 

【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

 

【五十嵐委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  特に気になったのが１番で、駅伝の盗撮を特集していて、簡単にそういう

ことができるんだなと危険に感じました。 

  また、出会い系サイトアプリの紹介の記事があり、出会うための方法のほ

か出会った後のことまで書かれていて、これも危ないと思いました。 

  次に、下着を使ったゲームで、インターネットを介して見ず知らずの人の

下着を話題にしてゲームにしているのですが、簡単にだれでもアクセスでき

るので危ないなと思いました。 

  ３番については、北海道の地震の話を面白おかしく犯罪に転換していると

ころがありましたし、アプリの TIK-TOK(ティクトク)を使って誰かと出会え

るというところは、青少年が見ればすぐにまねできると思いました。 

  ５番については、テロとか詐欺、偽札に関する噂を面白おかしく書いてい

ること、歴史上の人物をかなり悪く表現していることが気になりました。 

 

【菊池委員】 

全冊指定でお願いします。 

１番について、駅伝のところは卑猥ですよね。 

また、ズームカメラを使って盗撮をする方法を掲載しているので、マズい

なと思いました。 

２番はとても気分が悪くなる内容でした。 

３番は、北海道地震のことを表紙に乗せておきながら中身はひどくて、こ

ういうやり方は雑誌として良くないです。 

漫画業界で指定図書に関する反対声明を出しているようですが、このよう

な漫画はどのように思っているのか意見を聞いてみたいです。 

４番は、刑務所の話ですが、普通の方はあまり見たことがないんですね。 

そこで、真実ではないのに本当だと思わせるような内容で、刑務所の中に

はもっとちゃんとしたところもあるんですけれども、酷いことしか書いてい

ないので、これはマズいと思いました。 

また、過去の人を戦争犯罪人として書いている部分については、その方を
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侮辱するように感じ、悪影響を与えるのではと思いました。 

５番については、有名人の写真や地名に関するうわさを載せているので、

何も知らないで興味を持てば手に取るかもしれません。 

駅が消滅した記事では、最近宮﨑県であった殺人事件をほうふつとさせる

ので青少年には良くないなと思いました。 

 

【鈴木委員】 

私も、全冊指定でお願いします。 

  １番から４番までは、性的な描写が多かったので、性的な感情を刺激する

恐れはかなり強いのではないかと思います。 

  １番と２番の「パパ活」のところは、青少年には見せたくないなと感じま

した。 

  ４番については、刑務所内のいじめがたくさん書かれており、これも悪影

響を与えるのではと感じました。 

  ５番は、人間標本だとか暗殺集団だとかが書かれていて、良くない内容だ

と思いました。 

 

【会長】 

  私も、結論は全冊指定でいいと思います。 

  ただ、４番と５番は非常に微妙な内容で、見方によっては表現の自由の範

疇ではないかとも思います。 

このような図書類こそ審議すべきであり、今後とも諮問図書の選定をお願

いします。 

 

そういうことで審議会としましては、全冊指定ということで答申させてい

ただきます。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 31年１月 18日（金）を提案。    

 


